

# Resumen de prensa nacional y regional

08 de octubre

## Prensa nacional

Oposición califica de "autocomplaciente" a Bachelet y aseguran que "no ha oído a las personas" (T13.cl) <http://www.t13.cl/noticia/politica/la-oposicion-se-refirio-actitud-autocomplaciente-michelle-bachelet>

El senador UDI Juan Antonio Coloma y el presidente de RN, Cristián Monckeberg indicaron que existe "un divorcio total entre lo que el gobierno y la gente piensa" y que "pareciera que ella es la candidata" sobre los dichos de Bachelet respecto a la gestión de su Gobierno.

10 de octubre

## Prensa nacional

Senador Coloma por dichos de Michelle Bachelet: "Ella con las palabras quiere borrar los hechos" (24 horas.cl) <http://www.24horas.cl/politica/senador-coloma-por-dichos-de-michelle-bachelet-ella-con-las-palabras-quiere-borrar-los-hechos-2529028>

El senador Juan Antonio Coloma, de la Unión Demócrata Independiente (UDI), se mostró sumamente crítico respecto a las declaraciones de la Presidenta Michelle Bachelet publicadas este fin de semana.

"Me da mala espina un Gobierno que tiene que estar explicando a los chilenos por qué algo es bueno", dijo el parlamentario sobre los dichos de la Mandataria, quien aseguró que en su administración se ha hecho "mucho más que Piñera en cada una de las áreas" y que ella y su equipo han sido "muy ambiciosos para hacer reformas tan profundas y grandes en tan solo cuatro años".

## Prensa Regional

Encuentran sin vida a lugareño extraviado en San Clemente (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/encuentran-sin-vida-a-lugareno-extraviado-en-san-clemente>

Fue encontrado sin vida Víctor Rojas Prieto de 48 años, quien se encontraba desaparecido desde el 3 de octubre pasado en el sector de Carretones de Las Lomas, comuna de San Clemente.

El hallazgo fue realizado durante la tarde de ayer lunes por personal del Grupo de Operaciones GOPE Talca, y Carabineros de la Primera Comisaria San Clemente, quienes hallaron los restos del hombre junto a una quebrada.

Durante la búsqueda, la familia reveló que Rojas era un lugareño del sector. Sin embargo, el fiscal Héctor de la Fuente, de la Fiscalía Local de Talca, dispuso la investigación por parte de peritos de la Dirección de Investigación Criminal Labocar Talca, a fin de establecer el respectivo examen externo del cadáver.

**Los “palos” y las “luquitas” que mueven las campañas políticas (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/los-palos-y-las-luquitas-que-mueven-las-campanas-politicas>**

El Servicio Electoral (Servel) tiene en su sitio web ([www.servel.cl](http://www.servel.cl)) alojada la información referente a los aportes recibidos por los distintos candidatos, ya sean presidenciales, parlamentarios o consejeros regionales, listado que integran, por cierto, los aspirantes de la Región del Maule.

De acuerdo a la información del Servel, en poco más de un mes, los candidatos maulinos han recibido en conjunto un total de aportes de 144 millones 886 mil 398 pesos, cifra que es parte de los más de 4 mil millones de pesos que se han depositado a nivel nacional, incluidas las transferencias hechas a los postulantes a La Moneda.

El detalle del Servel permite ver si el aporte es realizado por el candidato mismo a su campaña, o bien si es de tipo público, especificándose el nombre del aportante. También existe el aporte No Público, referido a aportes menores sin conocerse el origen de quien realiza la transacción.

**Promoción turística del Maule “tiene que ser real” (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/promocion-turistica-del-maule-tiene-que-ser-real>**

Oferta turística en desarrollo. Aunque la vocación del Maule sea mayoritariamente agrícola e industrial, el sector turismo se agremia y organiza para reconocer los inconvenientes y

gestionar, ante lo público o como privados, las soluciones. La Costa Sur y Curicó, son prueba de ello.

Sobre la propuesta turística de la región y contexto del servicio fue consultada la directora regional del Servicio Nacional de Turismo (Sernatur), Carolina Reyes, quien detalló que la oferta turística del Maule es variada y en la actualidad se desarrolla a partir del diseño de productos o rutas de trabajo colaborativo en las cuales participan varios actores del servicio. Puntualizó que Sernatur cuenta con un Registro de Operadores Turísticos, en el que participaron alojamientos, restaurantes, actividades de esparcimiento, turismo de aventura y transporte, entre otros. El instrumento contabiliza más de 800 empresarios y emprendedores formalmente constituidos.

**Municipio de Maule cuenta con nueva oficina municipal (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/municipio-de-maule-cuenta-con-nueva-oficina-municipal>**

Con el objetivo de acercar los servicios comunitarios de la Municipalidad de Maule a los vecinos del sector norte de la comuna, el alcalde Luis Vásquez dio inicio a una nueva oficina municipal, ubicada en la sede social de la Villa Santa Teresita de Colín en Avenida Duao pasaje Numpay s/n.

Esta nueva instalación brindará diversos servicios que se realizan en el municipio de la comuna como; Registro social de hogares, subsidio agua potable, subsidio familiar, asistencia social y organizaciones comunitarias.

**Firman inédito acuerdo para protección de la cuenca del lago Vichuquén (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/firman-inedito-acuerdo-para-proteccion-de-la-cuenca-del-lago-vichuquen>**

Con la firma del primer Acuerdo Voluntario para la Gestión de Cuencas en la Región del Maule, 23 entidades se comprometieron a instalar en los próximos 10 años un conjunto de acciones para avanzar en la prevención de los riesgos de contaminación lacustre y de incendios, así como en la gobernanza de los recursos estratégicos de la cuenca y su patrimonio ambiental.

La iniciativa proyecta la labor realizada en 2015 por la Mesa Técnica Vichuquén, bajo la coordinación del Ministerio de Medio Ambiente, y constituye una oportunidad para integrar a las empresas forestales y de turismo con las acciones comunitarias locales y los esfuerzos de la institucionalidad sectorial.

**Condiciones de producción de maíz son poco atractivas (el centro)** <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/condiciones-de-produccion-de-maiz-son-poco-atractivas>

Las perspectivas de la producción maicera son menos alentadoras que en la temporada anterior. La fluctuación del precio del dólar y su incidencia en el cálculo del importe del producto en la Bolsa de Chicago representan pérdidas en algunos casos. Si a eso se suma que Argentina estima incrementar la siembra de este cereal, el panorama en medio de los tratados de libre comercio es ajustado para el productor chileno.

Al respecto, Fernando Medina, presidente de Asociación Agrícola Central, se declaró preocupado.

Detalló que el pasado año el kilo del grano fluctuó entre \$125 y \$130 en la Séptima Región, lo que fue un costo bajo con base en los rendimientos por hectárea. “En promedio, el agricultor pierde plata cuando produce maíz a ese costo”, enfatizó.

**Regantes continúan en alerta por modificaciones al Código de Aguas (atentos.cl)** <http://www.atentos.cl/2017/10/09/regantes-continuan-en-alerta-por-modificaciones-al-codigo-de-aguas/>

Este miércoles 11 de octubre a las 15 horas, en la sede de la Asociación de Agricultores Ñuble, en la ciudad de Chillán, se realizará una reunión de coordinación entre regantes y agricultores de la zona centro del país, quienes analizarán la nueva postura del Gobierno con respecto a las modificaciones del Código de Aguas, proyecto que ya no cuenta con la condición de “suma urgencia”. Este encuentro se da en el marco de la manifestación que se realizará en San Carlos el próximo 20 de octubre como muestra del rechazo a la Reforma al Código de Aguas.

El Presidente de la Asociación de Agricultores de Parral y Retiro, Juan Carlos Correa, señaló que “los distintos Ministerios han decidido dejar el proyecto en pausa, por lo menos hasta después de las elecciones que se realizan este año. Es por ello la necesidad de estar en estado de alerta y convocar a esta reunión ampliada en Chillán, el 11 de octubre, para definir las directrices que seguiremos”.

## **Gran inversión en vehículos para las comunas de Maule y Río Claro (tvmaulinos.cl) <http://tvmaulinos.com/gran-inversion-en-vehiculos-para-las-comunas-de-maule-y-rio-claro/>**

El Gobierno Regional con la aprobación del Consejo Regional del Maule realizó una inversión de \$98.422.153 millones en la adquisición de una camioneta 4x4 para la comuna de Río Claro y una retroexcavadora y otra camioneta 4x4 para Maule.

## **ALCALDESA DE MOLINA HACE PÚBLICO RESPALDO A XIMENA RINCÓN (la7.cl) <http://la7.cl/2017/10/10/alcaldesa-de-molina-hace-publico-respaldo-a-ximena-rincon/>**

Destacando su perfil y cercanía con las personas, la alcaldesa de Molina Priscilla Castillo Gerli, entregó su público respaldo a Ximena Rincón como candidata a Senadora por El Maule. Para la edil, la ex – Ministra del Trabajo reúne todas las condiciones para ser una gran parlamentaria en defensa de los intereses de nuestra Región. En este sentido, la alcaldesa Priscilla Castillo afirmó que Ximena Rincón “es tremendamente trabajadora. Con ella tenemos mayor cercanía. Se ‘la juega’ por los distintos problemas que nosotros le hemos presentado. Para mí, mi opción más eficiente es Ximena Rincón”.

## **Candidato presidencial Alejandro Guillier visitó Linares (el heraldo) <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/candidato-presidencial-alejandro-guillier-visito-linares>**

Hasta Linares llegó este fin de semana, Alejandro Guillier, candidato presidencial del pacto “Fuerza de Mayoría”. Parte de una gira por el Maule, en la cual señaló algo de las temáticas en su plan para regiones: “fortaleceremos el desarrollo pero con políticas pensadas desde las regiones, no desde un escritorio en Santiago. Por ello, es importante avanzar en la descentralización, entregando a las regiones recursos junto con el poder de decisión sobre estrategias basadas en sus necesidades. También generaremos más apoyo crediticio a pequeños y medianos agricultores y a la agricultura familiar campesina”.

## **Diputado Ceroni celebra aumento de recursos para indap, incluidos en la ley de presupuesto 2018 (el heraldo) <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/diputado-ceroni-celebra-aumento-de-recursos-para-indap-incluidos-en-la-ley-de-presupuesto-2018>**

El diputado PPD, Guillermo Ceroni, comentó las cifras incluidas en la Ley de Presupuesto 2018 para el ministerio de Agricultura, que considera cerca de \$567 mil millones, divididos entre los diversos organismos que componen la secretaría.

“Me parece que es un presupuesto muy adecuado, que demuestra la preocupación del Gobierno por la importancia que tiene la agricultura, especialmente para el Maule, donde juega un papel central en el combate a la cesantía”, comentó el parlamentario. Así, destacó los \$80.475 millones destinados a la asistencia financiera que entrega el Indap y que permitirán entregar 34 mil préstamos de corto plazo y 14 mil de largo plazo para los pequeños y medianos agricultores del país.

**11 de octubre**

## **Prensa nacional**

**Comando de Piñera se ilusiona con posible triunfo en primera vuelta tras encuesta Cadem**

(cooperativa.cl) <https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/politica/presidenciales/comando-de-pinera-se-ilusiona-con-posible-triunfo-en-primera-vuelta-tras/2017-10-11/080817.html>

Tras las última encuesta Cadem, **el comando de Sebastián Piñera se ilusiona con un posible triunfo en la primera vuelta presidencial**, razón por la que hicieron un llamado a dejar de lado los "gustitos personales", en alusión al candidato José Antonio Kast.

En paralelo, el senador **Juan Antonio Coloma** (UDI) se refirió a la polémica por el "[legado del gobierno actual y del anterior mandato de Piñera](#)", aseverando que "siento que la Presidenta Bachelet, como nadie habla bien de su gobierno, ha tenido ella que hacer papeles para que la gente que trabaja en el gobierno hable bien de ella misma".

## **Prensa regional**

**Fluctuación cambiaria y adaptación tecnológica generan doble escenario en sector maderero (el centro)** <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/fluctuacion-cambiaria-y-adaptacion-tecnologica-generan-doble-escenario-en-sector-maderero>

Entre fenómenos naturales, el sector maderero se adapta al contexto presente y prepara camino para escenarios futuros. Los incendios ocurridos en la temporada pasada redujeron la oferta de madera en pie del Maule, lo que puede volcarse en un aumento del precio de la materia prima. Si a eso se suma un posible aumento de la demanda de los mercados nacional e internacional, este último como consecuencia de los destrozos causados por huracanes en Estados Unidos e islas, el fenómeno de alza de costos eventualmente se agravará, lo que perjudicará al productor y consumidor local.

**Prefecto PDI de Talca se fue a retiro criticando sistema de ascensos (el centro)** <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/prefecto-pdi-de-talca-se-fue-a-retiro-criticando-sistema-de-ascensos>

“Cuando el 20 de febrero de este año cumplí mis 30 años de servicio, como prefecto, tenía las ganas y creía que podía seguir aportando, pensando que tenía los merecimientos personales

y operativos, sobre todo, cuando en noviembre del año pasado, se me notificó que era merecedor de la jefatura de la Prefectura de Talca”.

Así el ex prefecto de la PDI de Talca, Marcelo Hugueño, recordó lo que eran sus legítimas aspiraciones a continuar en la carrera policial, al comenzar su discurso durante la ceremonia donde ayer hizo entrega del mando al prefecto subrogante, Germán Parra. ¿Qué pasó que el alto mando dispuso que Hugueño pasara a retiro?

El propio ex prefecto entregó su versión, con severas críticas al sistema de ascensos en la PDI. “Yo pensé que las cosas estaban cambiando para mejor, cuando asumí en Talca, pero dos meses después –en enero de este año- me dejaron fuera de los prefectos seleccionados para el curso de alto mando. Yo no estaba en la lista”, indicó.

**José Antonio Kast: “Mi discurso es de convicción y no conveniencia” (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/jose-antonio-kast-mi-discurso-es-de-conviccion-y-no-conveniencia>**

Casado y con nueve hijos, el actual diputado por el distrito 24, lleva su experiencia en el mundo político y público al establecerse como un candidato presidencial independiente. Tras su gestión en la Cámara Baja, el también abogado José Antonio Kast, busca consagrarse como el nuevo presidente de Chile. Para Kast, situarse como candidato independiente significó tomar propuestas y fórmulas nuevas, las que lleva a cabo a través de una renovada campaña. “En la política se ha perdido hablar con la verdad (...) Es esencial que se pueda volver a creer, y que es posible cambiar Chile desde un buen gobierno y hoy estamos enfocados en Kast a la segunda vuelta” ¿Por qué? “Porque el 19 de noviembre no se elige Presidente, se eligen los dos candidatos que pasan a segunda vuelta y eso está claro que será así.

**42 mil personas utilizan Uber en Talca (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/42-mil-personas-utilizan-uber-en-talca>**

A seis meses de su llegada a la capital regional, la aplicación Uber saca cuentas alegres y es que si bien en un principio gran parte de los habitantes de Talca no entendían su uso, en la actualidad se ha transformado en un importante medio de transporte.

Y es que sin duda la relevancia que ha tomado esta aplicación la tiene como una de las favoritas entre la población maulina ya que al mes son 42 mil personas las que prefieren utilizar este método para ir de un lugar a otro.

El gerente de asuntos corporativos de Uber, Felipe Contreras, realizó un positivo balance acerca de la utilización de esta plataforma tecnológica: “La recepción de la gente de Talca ha sido fantástica, tenemos alrededor de 42 mil usuarios activos, lo que significa que ellos toman más de cuatro viajes diarios. Son personas que confían y utilizan Uber para su diario vivir”, comentó.

**Funcionarios municipales paralizan hoy actividades (la prensa) <http://www.diariolaprensa.cl/curico/funcionarios-municipales-paralizan-hoy-actividades/>**

La Confederación Nacional de Funcionarios Municipales de Chile (Asemuch) está convocando hoy día a una paralización de actividades debido a la tardanza en la entrega del Bono de Incentivo al Retiro por parte del gobierno.

En lo concreto, los departamentos que no abrirán sus puertas son los siguientes: tránsito, talleres municipales, piscinas de Aguas Negras y Santa Fe, juzgado de Policía Local, edificio consistorial, estadio La Granja.

**En forma masiva la ciudad de Curicó celebró el 274º aniversario de su fundación (la prensa) <http://www.diariolaprensa.cl/curico/en-forma-masiva-la-ciudad-de-curico-celebro-el-274o-aniversario-de-su-fundacion/>**

Con un desfile de [colegios](#) y organizaciones sociales de la comuna que se prolongó por más de dos horas, la ciudad de Curicó celebró el aniversario número 274 de su fundación, actividad que fue presidida por el gobernador provincial Abraham Vega y que contó con la asistencia de autoridades locales encabezadas por el alcalde Javier Muñoz.

En la oportunidad, se realizó antes del acto [oficial](#), un breve homenaje de recuerdo al fundador de la ciudad, consistente en la colocación de ofrendas florales ante el busto de don José Antonio Manso de Velasco, ubicado en la Plaza de Armas.

**Consejo de Ministros aprobó PDA para el Valle Central de la Provincia de Curicó (la prensa) <http://www.diariolaprensa.cl/mundo/consejo-de-ministros-aprobo-pda-para-el-valle-central-de-la-provincia-de-curico/>**

El Consejo de Ministros para la Sustentabilidad, presidido por el ministro del Medio Ambiente, Marcelo Mena e integrado por los secretarios de Estado de otras 10 carteras, aprobó el Plan de Descontaminación Atmosférica por Material Particulado MP2,5 para el Valle Central de la Provincia de Curicó, que incluye a las comunas de Curicó, Molina, Rauco, Romeral, Sagrada Familia y Teno.

**EMPRESARIOS DE CHANCO Y CAUQUENES PARTICIPAN EN FERIA DE ALIMENTOS EN ALEMANIA** ([REMAULE.COM](http://REMAULE.COM)) [HTTP://WWW.REDMAULE.COM/EMPRESARIOS-DE-CHANCO-Y-CAUQUENES-PARTICIPAN-EN-FERIA-DE-ALIMENTOS-EN-ALEMANIA\\_15076667343IXPW.HTML](http://WWW.REDMAULE.COM/EMPRESARIOS-DE-CHANCO-Y-CAUQUENES-PARTICIPAN-EN-FERIA-DE-ALIMENTOS-EN-ALEMANIA_15076667343IXPW.HTML)

Las empresas maulinas Sociedad Agrícola Agroscepion, Agrícola Costafrut, Agrícola Frutos de Chanco, Agrícola del Pacífico -de Chanco y Cauquenes- se reunieron en 2016 en un proyecto asociativo que busca mejorar su producción y ventas, gracias al programa Juntos, del Servicio de Cooperación Técnica, Sercotec.

Uno de sus grandes avances, es que esta semana están participando en la feria alimentaria Anuga, en Colonia (del 7 al 11 de octubre), la bienal más grande del mundo en su tipo, donde pretenden entrar al mercado europeo, especialmente a Polonia y Alemania.

**Senador Coloma refuta legado de Bachelet: “Asuman que no han hecho un buen Gobierno”** ([tvmaulinos](http://tvmaulinos.com)) <http://tvmaulinos.com/senador-coloma-refuta-legado-de-bachelet-asuman-que-no-han-hecho-un-buen-gobierno/>

Al respecto el senador Coloma dijo que “yo le pido a la gente de la Nueva Mayoría, que baje un poco a tierra. Me parece increíble que ahora traten de explicar con papeles lo que no han podido mostrar con hechos. El Presidente Piñera cuando dejó su Gobierno lo hizo con un 47% de personas que creían que el país iba mejor, hoy el 19% de personas creen eso y es la gente la que decide, gracias a Dios no lo deciden los políticos de la Nueva Mayoría. Estoy seguro que justamente porque este Gobierno lo ha hecho mal, el Presidente Piñera va a sacar una gran votación en las próximas semanas”.

**Artesanas de Rari entregan al Museo de Linares mural en crin en homenaje a Violeta Parra** ([la7.cl](http://la7.cl)) <http://la7.cl/2017/10/11/artesanas-de-rari-entregan-al-museo-de-linares-mural-en-crin-en-homenaje-a-violeta-parra/>

La Agrupación de Artesanas de Rari entregó al Museo de Arte y Artesanía de Linares el mural en crin “Homenaje a Violeta Parra. De Artesana a Artesana”, obra realizada para rendir tributo a la destacada artista chilena en sus 100 años, en el marco del programa Chile Celebra del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes. La obra de dos metros de ancho por dos de alto es el primer trabajo colectivo que realizan las artesanas, Tesoros Humanos Vivos 2010. En él trabajaron 20 culturas las que, en tres turnos diarios, dieron vida a esta creación que reúne más de tres mil piezas de entre uno a cinco centímetros.

**Subprefecto, Paola Elgueta, asume el mando en Jefatura Provincial de PDI (el heraldo)** <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/subprefecto-paola-elgueta-asume-el-mando-en-jeftatura-provincial-de-pdi>

En una sencilla ceremonia, la Prefectura Provincial Linares de la Policía de Investigaciones despidió a quien fuera hasta ahora su jefe máximo, el Prefecto Marco Venegas Castillo, quien fuera trasladado por el Alto Mando Institucional a la Prefectura centro Norte de la Región Metropolitana. En la actividad desarrollada en el salón Balmaceda de la Gobernación Provincial de

Linares, asumió el mando de esta repartición, la Subprefecto Paola Elgueta Ortiz, quien se desempeñaba hasta ahora como Ayudante de esta Prefectura Linares

**Senador Zaldívar: “con todo el ánimo y la energía recorro la región” (el heraldo)** <http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/senador-zaldivar-con-todo-el-animo-y-la-energia-recorro-la-region>

Sus años de experiencia en política, su prolífica labor legislativa y su carácter conciliador, son la carta de presentación del actual Presidente del Senado y candidato a la reelección, Andrés Zaldívar. Sus cercanos no se explican de dónde saca tanta energía y ánimo para hacer frente a una agenda de actividades, que ahora lo mantienen recorriendo los rincones más apartados del Maule. Cuando no está en Santiago, o Valparaíso legislando, está en la Región, no tiene tiempo para el descanso y al parecer no lo necesita, porque es de los que está en terreno, desde muy temprano en la mañana, hasta que llega la noche, acompañado en la mayoría de las ocasiones, por su esposa, Inés Hurtado.

## **12 de octubre**

### **Prensa regional**

#### **Se refuerzan en un 46% más los recursos para la prevención y combate de incendios forestales (el centro)**

Ayer se llevó a cabo el lanzamiento del Plan Maestro de Prevención y Combate de Incendios Forestales 2017 – 2018 para la región del Maule. En la Central de Coordinación Regional del Programa de Manejo del Fuego de Conaf, pasando de 1,2 millones de dólares a 2,4 millones de dólares para esta temporada.

#### **PPD expuesto a renuncia masiva de militantes (el Centro)**

La tensión política apunta de nuevo a la bancada del PPD en la región. La renuncia masiva de militantes y líderes de la colectividad rumorada en el ambiente político ya tiene fecha: mañana se prevé el anuncio oficial.

#### **Fiscalía investiga muerte de 10 niños en centros dependientes del Sename en el Maule (el centro)**

El ministerio Público a través de un equipo especializado que encabeza el fiscal Patricio Poblete Arenas, de la región de Los Lagos, investiga por estos días el deceso de 10 niños y adolescentes en centros dependientes del Sename, región del Maule.

#### **Aprueban plan de descontaminación para 6 comunas de la provincia de Curicó (el centro)**

La iniciativa que considera una serie de cambios y acciones restrictivas abordará las comunas de Curicó, Teno, Rauco, Romeral, Sagrada Familia y Molina, las que componen la zona valle de esta provincia.

#### **Aprueban recursos para adquirir terreno donde se construirá Hospital de Parral (el centro)**

El nuevo terreno está ubicado en la entrada sur de la comuna lo que favorecerá al sector transformándola en un polo de desarrollo. En la sesión se destacó que la construcción del Hospital de Parral responde al Convenio de Programación entre Minsal-Gore.

**17 de octubre**

### **Prensa nacional**

**Avanza proyecto que permite rebajar impuestos a empresas que aporten con visita del Papa (ADN) <http://www.adnradio.cl/noticias/nacional/avanza-proyecto-que-permite-rebajar-impuestos-a-empresas-que-aporten-con-visita-del-papa/20171016/nota/3610081.aspx>**

Sigue avanzando en el Congreso el proyecto que permitirá rebajar el pago de impuestos a empresas que financien la **visita del Papa Francisco a Chile**, entre el 16 y 18 de enero del próximo año.

Esto, después que este lunes la **Comisión de Hacienda del Senado** diera luz verde a la iniciativa que permite la **exención tributaria** a las compañías de primera categoría que aporten con el viaje.

### **Prensa regional**

**FIFA recibió denuncia interpuesta por jurista talquino (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/deportes/fifa-recibio-denuncia-interpuesta-por-jurista-talquino>**

No hay peor trámite que el que no se hace, es un dicho tradicional que grafica lo que está pasando con la denuncia realizada por el abogado talquino José Adasme Bravo, quien en la jornada de ayer logró concretar el envío, a través de fax, del reclamo a la Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA) tras el presunto “arreglo” en la paridad 1-1 de Perú y Colombia en Lima, en lo relacionado a la última fecha de las clasificatorias rumbo al Mundial de Rusia 2018.

Como en lo deportivo la selección chilena no alcanzó el puntaje necesario para llegar a la cita planetaria, ahora se abre esta puerta gracias al interés y a la gestión de este jurista.

**Medición de la productividad para mayor competitividad y sustentabilidad agrícola (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/medicion-de-la-productividad-para-mayor-competitividad-y-sustentabilidad-agricola>**

La productividad en el campo abordada desde distintas aristas. Como preámbulo del 5° Congreso Regional de Economía Agraria, la mañana de ayer se efectuó en el Salón Bicentenario de la Universidad de Talca (UTalca) la conferencia Productividad, Sostenibilidad y Políticas Públicas: Sinergia para Mejorar el Desarrollo Económico de la Agricultura.

La disertación contó con las ponencias de Chris O'Donnell, representante del Centro de Análisis de la Universidad de Queensland de Australia; Keith Fuglie, del Servicio de Investigación Económica del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos; Lilyan Fulginiti, de la Universidad de Nebraska; Boris Bravo-Urete, de la Universidad de Connecticut y Roberto Jara de la academia anfitriona, entre otros expertos.

**ISP señaló que se autorizó la cannabis medicinal para 176 pacientes (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/isp-senalo-que-se-autorizo-la-cannabis-medicinal-para-176-pacientes>**

La materia prima para producir Cannabiol Solución Oleosa está. Fundación Daya y Laboratorios Knop S.A. solo esperan la autorización del Instituto de Salud Pública (ISP) para distribuirla a mil 500 pacientes de los centros de salud familiar de 15 municipios a lo largo del país.

Hubo una reunión hace pocos días atrás entre el ISP y los miembros de Fundación Daya, liderada por la actriz Ana María Gazmuri y Nicolás Dormal, sin embargo, señalaron que “el dolor de las personas es hoy”, aduciendo que el ISP no ha dado el permiso provisorio, el cual fue solicitado para 10 mil unidades de fitofármaco en base a cannabis sativa.

Frente a esto, el ISP reiteró el llamado a Laboratorios Knop S.A para que presente un nuevo estudio clínico para abarcar nuevas patologías para el dolor crónico.

**Primeros pasos para actualización de Plan Regulador comunal (el centro) <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/primeros-pasos-para-actualizacion-de-plan-regulador-comunal>**

Ante el crecimiento registrado en los últimos años por Curicó en diversas áreas y zonas, es que amerita según los expertos, se modifique el Plan Regulador de la comuna. Por ello se inició un trabajo técnico y profesional el que considera inicialmente la participación de la ciudadanía, aportando observaciones y propuestas en torno a elementos que pudieran ser contemplados por el nuevo instrumento de ordenamiento urbanístico.

Ayer, en sencilla actividad, se oficializó el inicio de este trabajo de análisis, el que comenzó concretamente hace un par de semanas, con la instalación en Curicó de la respectiva empresa, Surplan, la que afina el desarrollo de una serie de acciones que terminarán con las

propuestas de modificaciones que serán incluidas en el futuro plan regulador de la comuna, y lo cual posee un plazo de casi dos años de ejecución.

**Los rostros locales del Frente Amplio para la Cámara Baja (el centro)** <http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/los-rostros-locales-del-frente-amplio-para-la-camara-baja>

Los rostros nuevos para la política que apuesta el bloque Frente Amplio comprende en la región a figuras - en su mayoría- profesionales de distintas áreas. Aunque algunas fichas han apostado antes por una candidatura, para muchos es primera vez que llegan al mundo político.

Desde el fortalecimiento de la educación y la salud hasta la conformación de una nueva región, en el territorio del Maule Sur, comprenden sus planteamientos, que buscan en este período la conquista del voto para las elecciones de noviembre próximo.

**Gobierno Regional del Maule aprobó etapa de diseño del proyecto Cefam Rauco (la prensa)** <http://www.diariolaprensa.cl/curico/gobierno-regional-del-maule-aprobo-etapa-de-diseno-del-proyecto-cesfam-rauco/>

Tras intervención del alcalde, Enrique Olivares Farías en el pleno del Consejo Regional, de forma unánime se aprobaron los recursos necesarios (84 millones de pesos) para dar curso al proyecto denominado “Reposición de Cefam de Rauco”. Se trata de una iniciativa impulsada por el jefe comunal, Enrique Olivares a través del municipio de Rauco y el equipo de recursos físicos del Servicio de Salud del Maule (SSM).}

**LÍDERES REGIONALES DEL PPD RENUNCIARON A SUS MILITANCIAS (la7.cl)** <http://la7.cl/2017/10/16/lideres-regionales-del-ppd-renunciaron-a-sus-militancias/>

Hasta las oficinas regionales del Servicio Electoral (SERVEL) llegó un grupo de líderes del Partido Por la Democracia (PPD), para presentar sus renuncias a esa colectividad. Son fundadores de la Dirección Regional. El ex – Intendente Jaime Hermosilla, expresó los motivos de estas dimisiones “desgraciadamente, parlamentarios que se han apoderado de la gestión del Partido, han llevado a esto hacer un instrumento. No, un instrumento para desarrollar una política en función del bien común, sino una política en beneficio propio.

**CGE advierte riesgos e ilegalidad al instalar propaganda electoral en postes y tendido eléctrico** ([la7.cl](http://la7.cl)) <http://la7.cl/2017/10/17/cge-advier-te-riesgos-e-ilegalidad-al-instalar-propaganda-electoral-en-postes-y-tendido-electrico/>

En línea con la preocupación permanente de la empresa por la seguridad, Óscar Facusse, gerente Región Sur de la compañía, advirtió que “las personas que manipulan las instalaciones sin conocimientos técnicos, pueden provocar variaciones de voltaje, interrupciones de suministro o accidentes a las personas, o peor aún, exponerse a accidentes fatales”.

**RODRIGO GALILEA LLAMA A TODOS LOS JÓVENES A VOTAR** ([REDMAULE.COM](http://www.redmaule.com)) [HTTP://WWW.REDMAULE.COM/RODRIGO-GALILEA-LLAMA-A-TODOS-LOS-JOVENES-A-VOTAR\\_1508248457KE2UD.HTML](http://www.redmaule.com/rodrigo-galilea-llama-a-todos-los-juvenes-a-votar_1508248457ke2ud.html)

**Ervin Castillo, líder del comando “Jóvenes por Galilea”** y parte del Consejo Ciudadano de Sebastián Piñera, comenta: "El recibimiento hacia la postulación y liderazgo de nuestro candidato ha sido muy satisfactoria. **Existe un gran reconocimiento hacia su gestión como Intendente, y al mismo tiempo, el convencimiento de que es necesario un Senador como Rodrigo Galilea,** que pueda venir a jugársela por los temas que los maulinos hoy están demandando". Agrega: "En tiempos en que los jóvenes tenemos un fuerte distanciamiento con la política, no deja de llamarnos la atención que Rodrigo Galilea esté logrando vincular a tantos jóvenes en la campaña, jóvenes con ganas de escribir el futuro de nuestro Maule".

**FALLECIÓ BRIGADISTA DE LA CONAF GRAVEMENTE HERIDO TRAS INCENDIOS DEL VERANO** ([REDMAULE.COM](http://www.redmaule.com)) [HTTP://WWW.REDMAULE.COM/FALLECIO-BRIGADISTA-DE-LA-CONAF-GRAVEMENTE-HERIDO-TRAS-INCENDIOS-DEL-VERANO\\_1508247377ASRRL.HTML](http://www.redmaule.com/fallecio-brigadista-de-la-conaf-gravemente-herido-tras-incendios-del-verano_1508247377asrrl.html)

Nueve meses estuvo internado Paulo Andrés Cantero Peña, brigadista de la Conaf tras sufrir graves quemaduras durante los incendios forestales de enero en la Región del Maule.

El martir de la institución resultó herido cuando atacaban el incendio forestal en Vichuquén, donde murieron otros tres funcionarios de Conaf.

**Ramal Talca-Constitución entra a la lista del World Monuments Fund** ([tvmaulinos](http://tvmaulinos.com)) <http://tvmaulinos.com/ramal-talca-constitucion-entra-a-la-lista-del-world-monuments-fund/>

El Ramal Talca-Constitución es una rama ferroviaria de 55 millas de longitud que conecta la ciudad de Talca con el puerto de Constitución. La rama era parte del sistema ferroviario que conectó a toda Chile hasta su decadencia a fines del siglo XX. Construido en 1888-1915, Ramal Talca-Constitución fue declarado un hito nacional en 2007, extendiendo la protección al ferrocarril, los trenes históricos, las estaciones, el túnel, los tornamesas y los puentes, incluido el Puente del Banco de Arena diseñado por Gustav Eiffel

**25 de octubre**

**Prensa regional**

**Región cuenta con un nuevo santuario de la naturaleza: Humedales de Putú – Huenchullamí (el centro )**

El lunes recién pasado el Consejo de Ministros para la Sustentabilidad aprobó la creación del Santuario de la Naturaleza. El proceso de solicitud de declaración comenzó en septiembre de 2014 por parte de la Seremía de Medio Ambiente.

**CFT Estatal impartirá carreras agrícolas en Longaví (el centro)**

Poco a poco se salda la deuda con el Maule Sur en materia educativa. Ahora el CFT Estatal de la región del Maule decidió usar las instalaciones de una escuela rural en la comuna de Longaví, para dictar a contar de abril de 2018, carreras agrícolas.

**Bomberos de siete comunas recibieron fondos para reponer material de combate (el centro)**

Gobernador Armando Leppe destacó que los recursos permitirán equipar debidamente a los voluntarios para enfrentar la nueva temporada de incendios forestales.

**Caso Incendios: Fiscalía formalizó a segundo grupo de directivos de la CGE por negligencia (El Centro)**

Tres imputados – entre ellos, el gerente zonal, Juan Manuel Ortega- fueron sindicados por infracción a la ley de bosques; y otros dos por obstrucción a la investigación. Defensa no se opuso a las medidas cautelares, pero la empresa igualmente cuestionó las imputaciones.

**26 de octubre**

**Prensa regional**

**Seremi de Transporte aclara futuro de proyecto de mall de Linares (el centro)**

Se trata de una de las inversiones privadas más importantes del último tiempo en Linares, pero está paralizada. Las críticas por la demora en la materialización de la obra han apuntado a la seremía de Transporte de la región del Maule, la que habría exigido 27 sistemas de semaforización como mitigación vial.

**Firman convenio para dar seguimiento a 8 mil medidas de protección (el centro)**

El Maule es la tercera región del país en el número de niñas y niños y adolescentes en riesgo social o familiar que se encuentran bajo la tutela de 11 juzgados de familia.

**28 de octubre**

**Prensa regional**

**Investigación que caracteriza la cepa Carignan beneficiará a productores maulinos (la prensa) <http://www.diariolaprensa.cl/region/investigacion-que-caracteriza-la-cepa-carignan-beneficiara-a-productores-maulinos/>**

Información base y características sobre el origen geológico, suelos y climas asociados a las zonas en que se cultiva la cepa, fueron parte de los **resultados** que se entregaron en el seminario de cierre del proyecto “Generación de Unidades de Terroir de Base para cultivar Carignan de la Región del Maule”, adjudicado por el Centro Tecnológico de la Vid y el Vino.

**30 de octubre**

**Prensa regional**

**Gobierno Regional entrega dos Carros Bombas y Piscinas Auto-soportantes para Bomberos (maulee.cl) <http://www.maulee.cl/gobierno-regional-entrega-dos-carros-bombas-y-piscinas-auto-soportantes-para-bomberos/>**

En una ceremonia encabezada por el Intendente de la Región del Maule Pablo Meza; la Presidenta del Consejo Regional del Maule, Angélica Martínez; el Senador Juan Antonio Coloma; los diputados Jorge Tarud, Germán Verdugo y Pablo Lorenzini, se realizó la entrega de dos carros bombas y 30 piscinas para los Cuerpos de Bomberos de la Región del Maule.

En la ocasión, estuvieron presentes los Consejeros Regionales, Cesar Muñoz, Ivonne Oses, Raúl Palacios y Guillermo García y el Director Regional de ONEMI, Carlos Bernaldes.

El proyecto consistió en la adquisición de 12 carros de especialidad de rescate, porta escala, semi urbano y forestales, por un monto de M\$2.128.550.

### **Reconstrucción del Mercado Central de Talca sigue esperando novedades (el centro)**

Intereses económicos y políticos afectan el anhelo de recuperación de este monumento nacional, según declaraciones de los comerciantes.

El incendio del pasado sábado fue sólo un incidente de tantos obstáculos para su restauración.

### **Gobierno invertirá 925 millones en proyectos de pavimentación (el centro)**

Poco más de 925 millones de pesos se invertirán en la provincia de Linares en el marco de la aprobación de 15 nuevos proyectos de pavimentación.

Se trata de obras de alto impacto social que permitirá ejecutar 16 mil 677 metros cuadrados de pavimentos con fondos del ministerio de Vivienda, los municipios y vecinos.

### **Fiscal del Caso Incendios “Queremos exigir a la empresa CGE que repare a las víctimas” (el centro)**

José Alcaino explica cómo han sido las investigaciones que llevaron a formalizar a directivos de la empresa eléctrica por acciones negligentes, así como próximamente también a un jefe de Brigada de Conaf por cuasidelito de homicidio.

### **Universidad Autónoma firmó convenio de colaboración con municipalidades (el centro )**

Un importante convenio de colaboración firmaron las municipalidades de San Javier y Pelarco con la U. Autónoma de Chile. El objetivo es fortalecer el turismo y las tradiciones de las ciudades a través de proyectos desarrollados por el Centro de Estudios y Gestión Social del Maule de la casa de estudios superiores.

### **GOIC PRESENTA SUS PROPUESTA EN VISITA A LA REGIÓN (la7.cl)**

<http://la7.cl/2017/10/30/goic-presenta-sus-propuesta-en-visita-a-la-region/>

Acompañada por un grupo de adherentes, la candidata presidencial de la Democracia Cristiana, Senadora Carolina Goic presentó sus propuestas de trabajo en un encuentro abierto a la comunidad que se realizó en la plaza de armas de Talca.

También estuvieron el Presidente del Senado Andrés Zaldívar, el Diputado Pablo Lorenzini, la candidata a Senadora por El Maule Ximena Rincón, los alcaldes de San Rafael Claudia Díaz y de San Clemente Juan Rojas, además del concejal por Talca Juan Carlos Figueroa.

Sorpresivamente alguien hizo llegar una torta y se le cantó el cumpleaños feliz al Diputado Lorenzini “¿cuántos tengo?... 51, 55... todos me ponen poco más de 50 y

menos de 60. Cumpló 66 años y me siento muy bien y con ganas de seguir aportando al país”, dijo.

**31 de octubre**

**Prensa nacional**

**Senador UDI a Guillier: "Chile no necesita más maestros chasquilla" (cooperativa)**

<https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/politica/presidenciales/senador-udi-a-guillier-chile-no-necesita-mas-maestros-chasquilla/2017-10-31/113655.html>

El senador UDI y miembro del comité ejecutivo de la campaña de Sebastián Piñera, **Juan Antonio Coloma**, aseguró que **el candidato presidencial Alejandro Guillier está improvisando al anunciar un "compendio" con su programa de Gobierno y dijo que Chile no necesita "maestro chasquilla"**.

**Prensa regional**

**XIMENA RINCÓN PIDE AVANZAR EN HOSPITAL DE CAUQUENES Y CREAR 2 SERVICIOS DE SALUD (la7.cl) <http://la7.cl/2017/10/31/ximena-rincon-pide-avanzar-en-hospital-de-cauquenes-y-crear-2-servicios-de-salud/>**

Una cordial audiencia sostuvo la Candidata a Senadora por El Maule, Ximena Rincón, con la Ministra de Salud Dra. Carmen Castillo.

En el encuentro se abordó una nutrida agenda de necesidades sanitarias que tiene la Región del Maule.

Coincidieron que es imperioso avanzar en este proyecto que responda a la alta demanda en atención de salud que requiere la población. Al respecto, la ex – Ministra del Trabajo señaló que “se encuentra en la etapa final de diseño. Presenta un 70 por ciento de avance. Se trata de un nuevo Hospital para nuestra Región, que beneficiará a casi 60 mil habitantes, en particular para los cauqueninos y cauqueninas que esperan mejor calidad de las atenciones de salud”.

**Comunidades rurales piden caminos dignos a autoridades locales (el centro)**

Con neumáticos en mano, marchó un grupo de ciudadanos en la zona central de Talca, en protesta por el mal estado de los caminos rurales en la región del Maule.

De no haber respuesta en 15 días, aseveraron que llevarán el reclamo al ministerio de Obras Públicas de Santiago.

### **Comenzó licitación para desarrollo de proyectos de turismo sustentable en Parque Radal Siete Tazas (el centro)**

El concurso público procura impulsar iniciativas que signifiquen un aporte al desarrollo local en términos ambientales, sociales y económicos aprovechando las ventajas de cada una de las áreas protegidas en términos de biodiversidad y paisajes.

### **Cambio climático generará modificaciones en la actividad agrícola y forestal de Chile (el Centro)**

Si bien no se tiene claridad de cuáles pueden ser los efectos del cambio climático, es posible conocer proyecciones sobre la variación de temperaturas y precipitaciones en base a estimación de emisiones de gases de efecto invernadero.